

Nicolás Salgado, candidato a alcalde de Rancagua:

# "Nosotros apuntamos a la democracia participativa"

POR: RICARDO ORANDO  
 FOTOS: NICO CARRASCO

El profesor, dirigente regional del gremio, habló con El Rancagüino TV respecto a sus propuestas y ejes de trabajo de cara a las próximas elecciones municipales.

**E**n entrevista con El Rancagüino TV, el candidato independiente a la alcaldía de Rancagua, Nicolás Salgado Ahumada, expuso sus planteamientos y desglosó su programa el que, como dijo, espera desarrollar si es que es electo como alcalde de la capital regional en los comicios del próximo 26 y 27 de octubre.

Salgado, quien es además dirigente regional del Colegio de Profesores, puntualizó que su candidatura surgió justamente desde el mundo sindical. "Con un grupo de profesores hemos conversado, visualizado que nosotros mismos podemos ser unos actores importantes más allá de lo educativo. Entonces, avanzar desde lo gremial sindical a lo político electoral es una opción", puntualizó, y desde ahí "estuvimos visualizando todo el panorama, el contexto de la ciudad y decidimos avanzar, pero esta vez sin partido político, dijimos cien por ciento independiente, vamos a juntar las firmas, que ese era nuestro primer desafío, juntamos la firma que nos pedía el Servicio Electoral y el día 29 de julio ya inscribimos oficialmente la candidatura".

Añadió que, en su recorrido por la comuna, ha visto que "cuando uno dice que es profesor, que es de un grupo de trabajadores, la recepción es bastante buena. Pero por otro lado está el ciudadano inquieto, está el ciudadano desconfiado, y que para nosotros es totalmente entendible por todos los casos de corrupción que ha habido no solamente acá en la ciudad, sino que a nivel nacional. Entonces hay un descontento generalizado, pero, por otro lado, como te decía, hacia la candidatura ha sido bastante buena la recepción".

Ahora bien, respecto al municipio rancagüino, dijo que "durante años el municipio de Rancagua ha sido dirigido por personas que han priorizado sus intereses particulares, sus intereses partidistas. Entonces, nosotros, apuntamos



Nicolás Salgado Ahumada, candidato independiente a la alcaldía de Rancagua.

a una real participación, de los trabajadores, de las trabajadoras, de los profesores, de los asistentes de educación, pero también de los funcionarios y funcionarias. Esto tiene que ser un proceso colectivo, mancomunado, porque por sí solo el alcalde, a través de un concejo municipal que ojalá esté acorde a la altura también, sepa trabajar de manera dialogante, de la manera menos particular posible. Entonces nosotros apuntamos a eso".

## SUS PROPUESTAS

Respecto a ellas, Nicolás Salgado enfatizó que "obviamente tenemos también nuestros ejes, nos preocupa la seguridad, nos preocupa la salud, nos preocupa el medio ambiente, más áreas verdes. Así que nosotros apuntamos principalmente a nuestro eje, que es la democracia participativa". Así mismo, dijo esperar que "que los recursos, obviamente, vayan destinados donde tienen que ir. Platas de salud, estas vienen desde el nivel central con nombre y apellido, entonces que se gasten ahí y no hacer esas bicicletas financieras, bancarias, que muchas veces se hacen".

Es más, Salgado comentó que

ojalá la ciudadanía "conozca nuestro proyecto, que conozcan nuestro programa. No venimos con grandes ofertas, porque también estamos aburridos, como te decía, somos del mundo social, somos del mundo de trabajadores, podemos tirar todo a la parrilla, una lista de supermercado que decimos nosotros y decir que vamos a solucionar todo. Desde la transparencia, nosotros decimos que desde el momento en que inscribimos esta candidatura vamos a ser lo más transparente posible, pero vamos a hacer lo mejor posible".

Respecto a la salud, donde entre sus propuestas manifiesta que se deben crear tres nuevos Cefsam en la capital regional, y comentó que "en el Cefsam número uno, que es el sector donde yo trabajo, sector poniente, ese Cefsam está habilitado para 20 mil personas y se están atendiendo a 55 mil. Pero si es necesario ya generar los proyectos, generar los espacios, gestionar los dineros desde el nivel central, desde el gobierno regional, para poder dar ya cabida". De paso, agregó que "respecto a Los Cefsam, nosotros hemos visto aproximadamente son ocho mil millones de pesos cada uno,

veinticuatro mil millones en total, que se pueden gestionar. Si se hace una política austera, con buena gestión, con buena gestión financiera, podemos en el mediano plazo ya estar hablando de posibles nuevas construcciones en el área de la salud".

Ahora bien, sobre la educación, expresó que esa área será por algunos años más que estará a cargo del municipio, pues "se vienen los servicios locales de educación, pero para eso hay que dejar todo saneado antes del traspaso a los servicios locales. Nosotros decimos que es necesaria una inyección de recursos de parte del municipio a la corporación municipal. Esto ha sido cuestionado en algún momento, pero es necesario".

Lo anterior, tiene que ver claramente con el funcionamiento de la Corporación Municipal y sus recursos, los cuales hoy son deficitarios según se transparentó en el concejo municipal. Para ese caso, señaló que, "nosotros comparamos cifras de municipios muy parecidos, con presupuestos muy parecidos al de Rancagua. Por ejemplo, Viña del Mar, que

continúa ►►

cuenta con un presupuesto de 100 mil millones, Rancagua 108 mil. La municipalidad traspasa casi 18 por ciento de su presupuesto municipal a la corporación. En el caso de La Florida estamos hablando de un 12 por ciento. Acá en Rancagua solamente 0.8, ni siquiera el uno por ciento. Entonces hay que elevar esa inyección de recursos hacia la corporación municipal". Por su parte, en materia de seguridad, Salgado comentó que "también tiene que ser un trabajo mancomunado con diferentes organismos. Nosotros tenemos un enfoque preventivo social, también eso es muy importante. Sabemos que lo punitivo, atacar directamente la delincuencia es importante, pero ahí es un trabajo mancomunado con Carabineros de Chile, con Policía de Investigaciones, con la Delegación Presidencial, en donde nosotros vamos a exigir que esté más presente, porque hemos visto que también hay un gobierno central que no ha estado a la altura en diferentes casos que hemos visto en el último tiempo en la ciudad", y que "nosotros obviamente mejoraremos la luminaria, invertiremos en seguridad, en cuanto a cámaras de seguridad, una sala de monitoreo, que es importante porque eso genera también una sensación de seguridad en la población, pero el enfoque preventivo, cultura, deporte, áreas verdes, fomentar el patrimonio, ordenar el centro de la ciudad con el tema del comercio informal, que también es importante, que si bien hay una ley

de comercio informal, pero esta hay que atacarla en el sentido, así que recuperar la limpieza, porque también la limpieza de la ciudad genera sensación de seguridad". Junto con ello, recaló que su propuesta "tiene el enfoque social preventivo, el trabajo comunitario con las juntas de vecinos, comités de seguridad, pero también, digamos, responsabilizar y tener siempre presente a la Delegación Presidencial y a los organismos que son los encargados de fiscalizar y, por ejemplo, también decomisar productos donde haya que decomisar".

#### BÚSQUEDA DE RECURSOS

A juicio de Nicolás Salgado, acá lo importante es gestionar ante el consejo regional. "Ahí hay que trabajar conjuntamente con los CORES, también trabajar, hacer lobby en este caso con los gobernadores para que inyecten recursos, porque se sabe que muchos de los proyectos que están en las comunas, que están en los municipios, no son financiados por el municipio, son financiados por el gobierno regional. Ahora que siempre esté el alcalde cortando la cintita es otra cosa, pero es un trabajo mancomunado y se puede inyectar recursos. Y obviamente haciendo, como te decía, esta política austera, pero con inversión, fomentando también el emprendimiento, fomentando las pymes, se puede también generar recursos importantes para el municipio, que a la vez que se genera empleo por parte



En entrevista con El Rancagüino TV, Salgado habló respecto de sus propuestas y plan de trabajo en caso de ser electo alcalde de la capital regional.

de los emprendimientos, porque obviamente el municipio no es un generador de empleo. Uno llega al puesto y trabaja con la gente que está ahí. No es que vamos a aumentar los puestos de trabajo, pero a través de cooperativas, a través de emprendimiento, se puede generar recursos a través del uso de patentes y permisos municipales".

Finalmente, el postulante a la alcaldía de Rancagua, aseveró que "está de moda decir que somos candidatura independiente, pero nosotros sí lo somos. Juntamos

las firmas, aquí estoy como un ciudadano más, que quiere cambio, que quiere seguridad, que quiere más educación, que quiere más cultura. Invito a todas las personas a que conozcan nuestro programa, que se informen. El mejor voto es el voto informado, así que tenemos alternativa, no podemos votar siempre por los mismos, los mismos bloques de poder. Así que acá Rancagua tiene la oportunidad de un proyecto distinto, de una alternativa distinta, ciudadana, desde el mundo de los trabajadores".